



千歳市立北栄小学校 学校だより

むすび

令和7年度

第10号

2025/12/23



学校教育目標

進んで学習する子ども
豊かな心を持った子ども
仲間を大事にする子ども
健康で明るい子ども
みんなと一緒に働く子ども

重点目標「自分で考え、選択し、仲間と共に行動することで成長する子ども」

"若さを嗤わず 老いを恨まず いつか 来た道 いつか 行く道"

校長 重山 麻人

私（重山）が小さい頃のことです。ばあちゃんが、何かしようとする度に、さむいから、くらいから、すべるから、指をはさむから、…着なさい、気をつけなさい、やめなさい、と言われたことを思い出しました。そんなにいちいち言わなくても、大丈夫なのに…と、その時は、子どもながらにも、ちょっとわざらわしく感じたものです。



小学生だったときのある日のこと、母親が病院で検査を受けることになりました。行き場のない私を、ばあちゃんが一日預かってくれました。お昼にインスタントラーメンを作ってくれたのですが、麺とスープと一緒に煮込んでしまったためでしょうか、麺がスープをすってしまい、ペタペタのあまりおいしくないラーメンになってしまいました…。

中休み、昼休みに子どもたちは、元気よく外に飛び出して、思い思いにのびのびと遊んでいます。その姿を眺めつつ、ついつい口を出してしまった自分がいることに気がつきました。「木の枝を振り回していると人にあたるよ。」「そんなところに登ってあぶない！」「ボールは顔をねらわないで投げるんだよ。」「土管から土管へ飛び移るのはすべておちてケガをするからダメ。」などなど。先日も左のような掲示物を作成し、冬の安心安全として、「～しない（-_-）」づくしの話をしたところです。子どもたちは、「わかってるよー、言われなくてもー！」と、わざらわしく感じたことでしょうか（+_+）。

小さい（若い）ときはわからなかったことが、歳を重ねた今だからわかるってありませんか？なぜ、ばあちゃんがいちいち口出しをしたのか。子どもは人生経験が浅く、まだよくわからないことが多いために、思わぬ失敗をしてしまうことがあるのです。私も幼い頃、燃えているストーブの「真っ赤な火」がきれいだと興味を覚え、這って近づいていった結果、「ほっぺた」を火傷する(@_@)という、痛い失敗をしました。大人は、これまで生きてきて、経験を積んできていますから、先を読み、「老婆心（必要以上に世話を焼いたり、気を遣ったりする気持ち）」が働きます。だから、なんでもダメダメとなってしまいがちなのです。しかしそれは、意地悪ではなく、思いやりや愛情からのことでしょう。

振り返ってあらためて考えてみると、ペタペタのインスタントラーメンにも、深い思いと愛情があったのではと、今になって思うのです。ばあちゃんは、きっとふだん、インスタントラーメンを食べていないのでしょうか。寂しい思いをしている私を少しでも喜ばせようとして、作ったことのないものを作ってくれたのかもしれない。また、袋に書いてあった作り方が、よく見えなかったのでは…。私も最近、小さい文字がめっきり読みづらくなりました。

"若さを嗤わず 老いを恨まず いつか 来た道 いつか 行く道" さだまさしの『残春』という歌の一節です。人生は、長い。その時点の行為や行動には、行き着いてみないと意味（価値）づけられないこともあります。思うようにならなかったことや失敗も、後からみれば、その後に必要だったと振り返えられることもあるのではないでしょうか。

令和7年も、もう終わりに近づきました。1年は早いですね。大晦日には、「いつか来た道、いつか行く道（これまであったこと、これからあること）」を頭に思い浮かべながら、「行く年来る年」を味わいつつ、今年を締めくくりたいと思います。

みなさま、今年も大変お世話になりました。来年もまた、どうぞよろしくお願ひいたしますm(_ _)m。

北栄の子、表彰ラッシュ！



先月に引き続き、北栄の子どもたちが学校内外での取組において、表彰を受ける活躍を見せてています。おめでとうございます！

1年生：〇〇〇〇さん～千歳市給食レシピコンテスト 優秀賞

2年生：〇〇〇さん～空手全国大会 優勝

4年生：〇〇〇〇さん～北海道青少年科学技術振興作品展 入選

5年生：〇〇〇〇〇さん～空手全国大会 優勝



冬の読み聞かせ会



12月10・17日（水）に、図書ボランティアの皆さんによる冬の読み聞かせ会が行われました。この時期にちなんだクリスマスに関する絵本と紙芝居を読んでいただき、最後に折り紙のオーナメントを一人一人にいただきました。



学校からのお知らせです

○年間4回、いじめアンケートを行っています。

「いやな思いをした」と回答した児童へは全て聞き取りを行い、認知及び支援や指導を行っております。今後も、安心・安全な学校づくりを推し進すすめて参ります。

○来年度から、千歳市では「土曜授業を廃止」することとなりました。それに伴って、本校の年間スケジュールにも変更が生じます。詳しくは、年度末にお知らせいたします。

1月の行事

スクールカウンセラー 9:30-11:45
心の教室相談員 9:00-14:00

日にち	行 事	相談
1 木	年始休業 学校閉庁日	
2 金	年始休業 学校閉庁日	
3 土	年始休業 学校閉庁日	
4 日		
5 月		
6 火		
7 水		
8 木		
9 金		
10 土	アンサンブルコンテスト（S B）	
11 日		
12 月	成人の日	
13 火	冬季休業終了	
14 水	授業再開日 ALT	
15 木	冬休み作品展（～21日）交通安全指導① PTA あいさつ・見守り①	
16 金	交通安全指導② PTA あいさつ・見守り② ノー残業デー	心
17 土		
18 日		
19 月	交通安全指導③ 児童委員会⑤ PTA あいさつ・見守り③	
20 火	低外国語 千歳中 Open School	心
21 水	ALT フッ化物洗口 読み聞かせ 図書ボラ活動日 育成指導	
22 木		SC
23 金	漢字検定② ノー残業デー	心
24 土		
25 日		
26 月	5時間授業 ふれあいタイム週間（～31日）	
27 火		心
28 水	ALT フッ化物洗口	
29 木		
30 金	ノー残業デー	心
31 土		

